

Association gabonaise de tonfa sécurité/Ligue du Moyen-Ogooué André Lembeme à la tête du bureau provincial



La table des officiels durant la cérémonie d'installation.



André Lembeme installé dans son fauteuil de président de la Ligue



Le public a répondu également à l'appel.

F-K.O.M

Lambaréné/Gabon

APRÈS Mouila, le président de l'Association gabonaise de tonfa sécurité et self-défense s'est rendu à Lambaréné, pour procéder à l'installation de la ligue du Moyen-Ogooué. Comme à la précédente étape, le rituel d'installation auquel s'est livré Me Alain Nziengui Iwangou était le même.

«Monsieur Lembeme André, en vertu des pouvoirs qui me sont conférés, et au nom du ministère de la Jeunesse et des Sports, représenté ici par son directeur

général des Activités physiques et sportives Etienne Mangouala-Boumbeme, je vous installe dans vos qualités de président de la Ligue provinciale du Moyen Ogooué», a-t-il dit lors de la cérémonie d'installation, qui a eu lieu, en fin de semaine dernière, à la direction provinciale de la Jeunesse et Sports. En présence de plusieurs invités dont le 4e adjoint au maire de Lambaréné, chargé du patrimoine foncier, Pascal Lehindah, le préfet du district d'Aschouka, Edmond Jérôme Mabacka Mapoba. Occasion pour Me Alain Nziengui Iwangou, expert 4e degré self-défense, d'ex-

pliquer à l'assemblée le "tunkuwa" et les différents outils utilisés pour la pratique de cet art martial dont les origines se trouvent à l'île d'Okinawa (Japon). Une explication ponctuée par quelques démonstrations de techniques de neutralisation, avant l'installation des membres de la représentation de l'Association de tonfa sécurité, composée majoritairement des notables de la localité. D'ailleurs, son président André Lembeme, ancien taekwondoïste, a plus de cinquante ans. «La mission ne sera pas facile, mais nous allons nous battre pour

faire prospérer ce sport dans le Moyen-Ogooué. Pour relever le défi que nous a lancé le président, nous avons déjà élaboré un plan d'actions. Pour le déployer sur le terrain, nous comptons sur le président, pour nous fournir les moyens nécessaires», a-t-il souligné. Séance tenante, Me Alain Nziengui Iwangou a souhaité voir Pascal Lehindah occuper la présidence d'honneur du bureau directeur. Un vœu qui sera exaucé. Et ce dernier de dire que «C'est un honneur que le président me fait. Ce poste est pour la mairie du Moyen-Ogooué et non le mien. Au nom du maire cen-

tral, que je représente, je vous rassure que nous allons vous accompagner. (...) Je demande au bureau directeur de se mettre au travail, afin de créer des clubs.» Pour calmer les ardeurs de certains qui pensent déjà que l'association gabonaise de tonfa et self-défense, deviendra une Fédération, Étienne Mangouala-Boumbeme estime qu'«Il ne faut pas aller vite en besogne. Officiellement, cette association ne peut pas encore prétendre être une Fédération, bien qu'elle dispose de trois représentations. Pour qu'elle soit reconnue comme telle, son président

doit tenir une assemblée générale extraordinaire à laquelle prendront part, les trois présidents des différentes représentations (NDLR: Estuaire, Moyen-Ogooué et la Ngounié). Pour revoir les statuts et règlements intérieurs. Ensuite, dresser un procès-verbal qui sera transmis à la direction générale des Sports, qui accuse réception, et va entériner les décisions prises au cours de l'assemblée générale. Enfin, après ces procédures, l'association va se muer en fédération», a précisé le directeur général des Activités physiques et sportives.

Handball/37ème édition du Championnat d'Afrique des clubs champions Stade Mandji et Phoenix à Nador

S.A.M.

Libreville/Gabon

LA ville de Nador (Maroc) accueille, du 21 au 30 octobre 2015, la 37e édition du Championnat d'Afrique des clubs champions de handball. 19 équipes masculines et 10 équipes féminines prennent part à cette compétition pour la conquête du trophée tant convoité, remporté en 2014 par le Primeiro de

Agosto d'Angola chez les Dames, et le Club africain de Tunis chez les Hommes. Selon les organisateurs, les premières délégations sont arrivées sur le sol marocain depuis le 18 octobre 2015. Les représentants gabonais, Stade Mandji (Hommes) et Phoenix (Dames), ont quitté Libreville ce matin pour la ville marocaine. Composant le groupe A, Stade Mandji aura fort à faire, puisqu'il retrouve Al Ahly (Égypte), Ittihad



Photo : Arisfide Moussavou

(Libye), Widad Smara (Maroc) et HBC Police (Rwanda). De gros chocs en perspective desquels Stade Mandji devra tout faire pour s'en sortir honorablement. De leur côté, les dames de Phoenix vont croiser le fer, dans la poule A, avec les Angolaises de Petro, les Ca-

merounaises de FAP, les Ivoiriennes d'Africa Sport et les Kényanes de Nairobi Warriors. Les Gabonaises, qui ont néanmoins évité les tenants du titre chez les Dames, les joueuses de Primeiro de Agosto d'Angola, n'auront pas une seule partie de plaisir. Tant leurs adversaires semblent plus fortes.

A Phoenix d'élever son niveau de jeu pour espérer bien figurer dans la compétition. A défaut de remporter le trophée continental.

Stade Mandji lors d'une précédente compétition

Cyclisme/Le nouvel entraîneur national en audience chez le ministre des Sports Abraham Olano promet du travail et demande de la patience

J.A.L

Libreville/Gabon

AVANT de prendre contact avec les coureurs, les entraîneurs et l'ensemble des membres du bureau directeur de la Fédération gabonaise de cyclisme (Fégacy), le nouvel entraîneur national, Abraham Olano Manzano a été reçu, hier en fin de matinée, en audience par le ministre des Sports, Blaise Louembe. Aux côtés du président de la Fégacy, Maurice Nazaire Embinga, l'Espagnol a présenté au patron du département des sports ses aspirations en rapport avec les missions qui lui sont assignées durant la durée initiale de son contrat (un an).

«Je viens pour relever le challenge que m'a proposé la Fégacy. J'espère que tout le monde tirera dans le même sens pour la compétitivité des cyclistes gabonais. Je promets beaucoup de travail, tout en demandant de la patience. Car, les fruits d'un travail dur et bien élaboré demandent un certain temps. Aider les cyclistes gabonais à réaliser de meilleures performances à la Tropicale Amissa Bongo et dans d'autres épreuves internationales, accompagner les meilleurs vers le statut professionnel et faire progresser un plus grand nombre de jeunes, sont des objectifs réalisables. Je suis confiant et motivé par cette mission à la tête de la sélection du Gabon», assure le natif d'Anoeta.



Photo : Wilfried MBINAH

Abraham Olano prend les commandes de la sélection nationale du Gabon.

Pour sa part, le président de la Fégacy espère que le travail du technicien espagnol ne rencon-



Photo : Wilfried MBINAH

Instantané de l'audience chez le ministre des Sports, Blaise Louembe.

trera pas d'entraves ou des écueils posés par certains acteurs de la petite reine gabo-

naise. Rappelons qu'Abraham Olano, 45 ans, ancien champion du

monde sur route (1995) et vainqueur de Vuelta (le tour d'Espagne dont il sera Directeur technique de 2013 à 2014) en 1998, était la piste prioritaire de Maurice Nazaire Embinga, pour prendre en main les Panthères. Avec dans le sillage de l'Espagnol, son compatriote Jaime Carlos Gutierrez Garzon, qui lui apportera son expertise dans la détection et la formation. La signature de ces deux grandes figures du cyclisme ibère est, sur la base des conseils de son homologue José Luis Lopez Cerron (président de la Real, fédération espagnole de cyclisme), le résultat d'une mission effectuée, du 5 au 8 mars 2015 à Madrid, par le président de la Fégacy.